

16.LA CONVERSION D'ISRAËL

La conversion future de toute la nation d'Israël est clairement annoncée dans de nombreuses Écritures, notamment par les prophètes ultérieurs de l'Ancien Testament. La question centrale ici est de savoir quand et où cette conversion aura lieu. Durant le Millénum, le Messie sera roi, et l'Église ressuscitée régnera avec lui sur les survivants de la Grande Tribulation, issus de toutes les nations. Israël converti demeurera une nation sur Terre, peuple de Dieu, gouverné par son Messie. Le retour fut promis dès l'époque de Moïse (Lév 26:40-45, Deutéronome 30:1-10, 1 Rois 8:46-51), et plus récemment, l'Organisation sioniste mondiale, fondée par Théodore Herzl en 1897, déclara que le sionisme visait à établir « un foyer national pour le peuple juif, garanti par le droit public ». Le sionisme s'appuyait sur l'attachement religieux des Juifs à Jérusalem et à la Terre d'Israël (Eretz Israël). Elle ne s'accompagna pas d'une véritable repentance qui ne se produira pas tant que le Libérateur ne viendra pas de Sion et n'aura pas ôté l'impiété de Jacob (Romains 11:25-26).

Paul

Dans Romains 9-11, Paul, dans son analyse en trois chapitres d'Israël, affirme que l'obstination s'est emparée d'Israël jusqu'à ce que tous les convertis des autres nations parviennent à la foi. Jésus a dit : Nul ne peut venir au Père, si le Père qui m'a envoyé ne l'attire. Certains Juifs se tournent vers Christ durant cette période de l'Église, mais Dieu ne les attire pas particulièrement en ce moment. Ils vivent les soixante-dix semaines de Daniel (Dn 9:24), une période de discipline où ils expient leurs méchancetés et se réconcilient pour leurs iniquités. Lorsque ces soixante-dix semaines seront terminées, une ère de justice éternelle viendra où tout Israël sera sauvé, comme l'avaient prédit les

prophètes. Leur pleine inclusion apportera une plus grande bénédiction (Rom 11:12). Lorsque tout Israël, le nombre total des Israélites vivants à ce moment-là, sera sauvé, le Messie régnera sur la Terre pendant 1000 ans, régnant depuis Jérusalem sur sa nation rachetée Israël, et de là son royaume s'étendra aux quatre coins de la Terre.

Ézéchiel

Ézéchiel cite le Seigneur disant qu'il rétablirait la fortune de Jacob et ferait miséricorde à toute la maison d'Israël. Il n'en laissera aucun parmi les nations lorsqu'il répandra son Esprit sur Israël (Ézéchiel 39:25, 28-29). Ézéchiel précise que ce salut est spirituel et concerne la terre d'Israël où ils seront rassemblés. Le Messie sera leur roi et ils vivront selon les lois divines. Eux, avec leurs enfants et petits-enfants, vivront éternellement dans le pays que Dieu a donné à Jacob, le pays où vivaient leurs ancêtres. Le Seigneur les établira, augmentera leur population et établira son temple parmi eux, afin que les nations comprennent qu'il a séparé Israël d'elles (Ézéchiel 37:24-28).

Cela concorde avec la vision prémillénariste selon laquelle le Messie régnera sur la Terre. Son trône sera situé dans la Nouvelle Jérusalem (Ap 22:1-3), dont la gloire dominera l'ancienne Jérusalem (Is 60:1-3) ; les royaumes physique et céleste se chevaucheront.

Au fil des siècles, des points de vue opposés ont été exprimés sur l'attente messianique juive. Les commentateurs les plus anciens vivaient à une époque précédant le retour des Juifs du monde entier pour former le nouvel État d'Israël en 1948 et reprendre le contrôle de Jérusalem en 1967, après deux mille ans d'oppression. Avant ce retour, les commentateurs avaient du mal à y croire, et ils ont donc interprété à tort les Écritures comme s'étant accomplies dans l'Église. Historiquement, un fort sentiment antisémite a profondément biaisé certains commentaires. Aujourd'hui, avec le retour des Juifs sur leur terre et la place croissante de Jérusalem sur la scène mondiale, les promesses de l'Ancien Testament selon lesquelles ils finiraient par se convertir et que Jérusalem deviendrait le centre du monde sous leur Messie semblent plus plausibles. Certains enseignent que le règne du Christ dans le cœur des croyants a remplacé l'ancienne idée d'un

royaume messianique sur Terre, mais cela n'a aucun fondement scripturaire. Nulle part dans les Écritures il n'est dit ou sous-entendu que le Royaume de Dieu se résume au règne du Messie dans nos cœurs. Le Royaume de Dieu relève de la politique mondiale, et non de la spiritualité d'un individu.

Les prophéties concernant la venue du Messie, une Jérusalem glorifiée et la conversion d'Israël sont amplement confirmées dans l'Ancien et le Nouveau Testament. Un jour, Israël se tournera massivement vers le Seigneur, mais pas avant la résurrection et l'enlèvement de l'Église. Israël entrera dans le Millénaire en tant que survivants mortels de la Grande Tribulation, et non en tant que membre de l'Église ressuscitée. En rejetant le Christ, ils ont perdu leur droit au Royaume. Ainsi, lorsque le Messie régnera sur le monde avec ses saints ressuscités, seul un faible pourcentage d'entre eux seront juifs ; ceux qui sont devenus chrétiens pendant l'ère de l'Église. Le royaume du Messie est centré sur Jérusalem. L'Église ressuscitée vivra dans une dimension surnaturelle tout en régnant avec le Christ. Ils pourront régner sur les régions où ils vivaient auparavant, comme les apôtres, à qui il a été promis qu'ils régneraient sur Israël. Les rachetés formeront un royaume de prêtres qui gouverneront la Terre, médiateurs entre Dieu et la population mondiale.

Jérusalem sera glorifiée

Le fleuve qui coule du trône du temple millénaire de Jérusalem, dans le livre d'Ézéchiel, symbolise la régénération d'Israël et du monde entier, un renouveau que le Messie instaurera en gouvernant le monde avec justice et paix. Le renouveau de la nature et de toute la topologie du monde accomplira la prophétie d'Isaïe concernant de nouveaux cieux et une nouvelle terre (Is 65:17-28).

Israël sera le peuple privilégié de Dieu sur Terre pendant le Millénaire, car l'appel de Dieu est irrévocable. Ils se convertiront après le retour de Jésus, et tous ceux qui vivent parmi les nations retourneront en Terre sainte. Dieu sera reconnu comme le Dieu d'Israël, et le Messie régnera enfin comme Roi des rois et Seigneur des seigneurs. Il y aura un nouveau temple à Jérusalem où Israël supervisera le culte du

Seigneur, et les nations viendront le reconnaître et lui apporter leurs richesses en offrande.

Jérusalem sera glorifiée. Elle s'élèvera physiquement au-dessus des montagnes environnantes et la lumière de la gloire de Dieu resplendira depuis la Nouvelle Jérusalem dans le royaume céleste. Toutes les nations viendront l'adorer. Que ceux qui prétendent que les prophètes de l'Ancien Testament ignoraient tout du millénum réexaminent les propos d'Isaïe concernant la création d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre (Is 65:17-25). Isaïe parlait d'un renouvellement du ciel et de la terre actuels, et non d'une nouvelle planète. Voir aussi Is 66:22-23, Joël 3:17-18 et Zacharie 14:9-10. Jésus l'a appelé λεπταλινγενεσία, le Régénération de toutes choses (Matthieu 19:28). Israël sera sauvé comme les Gentils, par la foi en Jésus le Messie. Le Saint-Esprit sera répandu sur eux comme il l'a été sur la jeune Église à la Pentecôte, mais comme leur conversion intervient après le retour de Jésus, ils ne ressusciteront qu'à la fin du millénaire.

Israël et l'Église

L'Église n'est pas Israël et Israël n'est pas l'Église. Israël était le peuple de Dieu sur terre durant l'Ancien Testament et le sera encore durant le Millénum. L'Église est le peuple de Dieu sur terre aujourd'hui et le sera dans la Nouvelle Jérusalem durant le Millénum. L'olivier symbolise le peuple de Dieu (Romains 11), Israël étant les branches originelles. Elles ont été séparées pour laisser la place à l'Église, et après l'ère de l'Église, les branches originelles seront regreffées. Ce n'est que dans l'éternité qu'elles seront réunies.

Jésus a dit à ses apôtres (tous juifs) que lorsqu'il siégerait sur son trône glorieux dans la création renouvelée, ils siégeraient eux aussi sur douze trônes, gouvernant les douze tribus d'Israël (Mt 19,28). L'Église entière régnera avec le Messie sur les survivants de la Grande Tribulation. Paul a annoncé aux chrétiens de Corinthe que les saints gouverneraient le monde (1 Co 6,2). Lorsque tout Israël sera sauvé et que le Libérateur viendra de Sion et bannira l'impiété de Jacob (Rom 11,26), ce ne sont pas seulement les Juifs vivant en Israël qui seront sauvés, mais tous les Juifs de la planète. En 2024, on estimait à 17

millions le nombre de Juifs dans le monde, dont 7,5 millions en Israël et 7,5 millions aux États-Unis.

Tout Israël sera sauvé

Après le retour du Messie à Sion et la victoire sur les armées qui encerclent Jérusalem, il répandra son Esprit sur tous les habitants survivants de Jérusalem et d'Israël et rassemblera les Juifs restés parmi les nations (Isaïe 60:4, 9). Isaïe parle souvent du retour des exilés à cette époque (Isaïe 11:10-12, 27:12-13, 49:22, 56:8, 66:19-20). Le Seigneur tendra la main une seconde fois pour reconquérir le reste de son peuple.

Comme ces Juifs de retour seront incroyants à l'arrivée du Messie, ils ne seront pas ressuscités et ne feront pas partie de la monarchie du royaume du Messie. Ils seront des sujets juifs dans le royaume du Messie et auront le grand privilège d'être sa nation sur terre. Ils serviront comme prêtres et lévites au temple de Jérusalem.

Zacharie a prophétisé au sujet des Juifs qui reviendraient vivre à Jérusalem. Il a dit qu'il y aurait des vieillards assis dans les parcs de Jérusalem, chacun tenant une canne à la main en raison de son âge avancé. Les parcs de la ville seront remplis de garçons et de filles. Ils joueront dans les espaces verts de la ville (Zacharie 8:3-5). Zacharie ne parle pas ici de personnes ressuscitées. Le corps ressuscité aura probablement entre 25 et 35 ans, âge où les gens seront dans la fleur de l'âge, ni vieux ni jeunes, et certainement pas avec une canne à la main. Il n'y aura plus à Jérusalem de nourrissons qui ne vivent que quelques jours ni de vieillards qui ne vivent pas jusqu'au bout. Quiconque n'atteindra pas l'âge de cent ans sera considéré comme maudit (Isaïe 65:20). Ceux qui habiteront en Israël pendant le millénaire seront sauvés, mais pas ressuscités. Zacharie a dit qu'après que le Seigneur aura sauvé son peuple des pays d'Orient et d'Occident, il le ramènera vivre à Jérusalem. Ils seront son peuple et il leur sera fidèle et juste comme leur Dieu (Zacharie 8:7-8).

L'époque de la conversion d'Israël

Le temps de la conversion d'Israël est important. S'ils se convertissaient avant le retour de Jésus, ils deviendraient membres de l'Église, comme l'ont fait de nombreux Juifs au fil des siècles. Nous

vivons à l'ère de la grâce, de la Pentecôte à la Seconde Venue, où les hommes de toutes tribus et de toutes langues sont invités à mettre leur foi en Jésus-Christ, à naître de nouveau et à s'unir à lui. À son arrivée, la porte de l'Église sera fermée (Mt 25,11-12). Pendant son séjour dans les airs, Jésus enverra ses anges et ceux qui sont morts en Christ ressusciteront. Ils ressusciteront d'entre les morts et rencontreront le Seigneur dans les airs, et dès lors, ils seront pour toujours avec le Seigneur. Aucune Écriture ne suggère que les croyants iront rejoindre le Seigneur au ciel, ni maintenant ni après. Jean 14,3 dit : « Et lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis, vous soyez aussi. » Cet endroit est la Nouvelle Jérusalem d'où le Seigneur gouvernera la Terre (Ap 21:2-3).

La conversion d'Israël aura lieu après la descente du Seigneur sur terre, sur le mont des Oliviers, et après sa victoire à la bataille d'Armageddon, qui sera une préoccupation immédiate. Israël combattra désespérément les nations du monde qui ont envahi son territoire et se sont rassemblées contre Jérusalem. Après que le Messie aura détruit les armées des nations, il répandra sur Israël un esprit de grâce. Ils se tourneront vers lui, celui qu'ils ont transpercé (Jean 19:37), et ils le pleureront, comme on pleure un fils unique (Zacharie 12:9-10). Ayant vu celui que leurs ancêtres ont crucifié venir avec une grande puissance et une grande gloire pour les sauver, ils réagiront par un profond deuil. Ils renaîtront du Saint-Esprit. Lorsque Jean voit Jésus venir sur les nuées (Ap 1:7), il dit que tout œil le verra, même ceux qui l'ont transpercé, et que toutes les tribus du pays se lamenteront à cause de lui. C'est ce qu'avait prédit Zacharie. Chaque famille d'Israël se lamentera séparément, gémissant de repentance, car elle prend conscience du crime commis par sa nation en crucifiant Jésus le Messie. Les tribus en deuil font référence à Israël, une citation de Zacharie. En revanche, la réaction des incroyants face à ces événements des derniers jours se limite à maudire Dieu, sans se lamenter (Ap 16:9, 11, 21). Ils ne se frappent certainement pas la poitrine de chagrin.

Le livre de l'Apocalypse s'adresse aux chrétiens, aux sept Églises d'Asie, et Israël y est rarement mentionné. Il est question de la Nouvelle Jérusalem plutôt que de la Jérusalem actuelle, sauf lorsqu'elle est mentionnée comme « la ville sainte » et « la grande ville

appelée spirituellement Sodome et Égypte, où leur Seigneur fut crucifié » (Ap 11:2, 8).

La conversion d'Israël intervient après la résurrection et l'enlèvement des élus, trop tard pour qu'ils soient inclus. Paul a dit qu'ils ne seraient convertis qu'après que tous les Gentils auront cru (Romains 11:25). Israël fera partie des survivants de la Grande Tribulation et continuera de vivre normalement sur Terre. Au moins la moitié de la population mondiale sera détruite pendant cette terrible période où des tremblements de terre plus puissants que tous les précédents provoqueront l'effondrement des villes du monde (Ap 16:18-19). Au jour de sa colère, Dieu rendra l'homme plus rare que l'or pur (Ésaïe 13:12), mais il y aura des survivants qui vivront sur Terre pendant le millénaire (Zacharie 14:16). Avec Israël, ils seront les sujets du royaume messianique. Les saints ressuscités régneront avec le Christ comme son immense famille royale. Tout Israël sera sauvé, ainsi le Messie régnera sur son peuple Israël pour la première fois en tant que nation rachetée et obéissante.

Israël au cours du millénaire

Les survivants des nations au début du millénaire sont des incroyants, mais ils apprendront à adorer le Seigneur.

Dans les derniers jours, la montagne du temple du Seigneur sera la plus haute des montagnes.

Elle sera élevée au-dessus des collines et toutes les nations y iront.

De nombreuses nations s'y rendront en disant :

Venez, montons à la montagne du Seigneur,
au temple du Dieu de Jacob.

Il nous enseignera ses voies et nous marcherons dans ses sentiers.

La loi sortira de Sion,

La parole du Seigneur sortira de Jérusalem (Michée 4:2).

De nombreuses nations se joindront au Seigneur en ce jour-là et deviendront son peuple. Il (le Messie) vivra parmi elles (à Jérusalem) et elles sauront que le Seigneur Tout-Puissant l'a envoyé vers elles (Zacharie 2:11). Cf. Zacharie 8:20-22, Ésaïe 14:1-2.

La prochaine génération de Juifs ne suivra peut-être pas tous le Seigneur. Et la dernière génération du millénaire sera à nouveau trompée par Satan et se rebellera contre le Seigneur. Lors du jugement dernier, après les mille ans, tous ceux qui n'ont pas été ressuscités lors de la première résurrection le seront et seront jugés selon leurs actes. Les incroyants seront alors envoyés en enfer, tandis que ceux dont les noms sont inscrits dans le Livre de Vie de l'Agneau rejoindront leurs frères saints dans la Nouvelle Jérusalem.

La conversion d'Israël aux derniers jours de la Grande Tribulation est prophétisée par de nombreux prophètes de l'Ancien et du Nouveau Testament. Quiconque croit que la Bible est la parole de Dieu ne peut nier que Dieu réserve un avenir à l'Israël national. Par exemple :

Zacharie Le Seigneur répandra sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem un esprit de grâce et de supplications, et ils tourneront les regards vers celui qu'ils ont percé (Jean 19:37, Apoc. 1:7). Alors ils pleureront sur lui, comme sur un fils unique (Zacharie 12:10). À ce moment-là, une source s'ouvrira pour la maison de David et les habitants de Jérusalem, afin de les purifier du péché et de l'impureté. Les deux tiers des habitants du pays mourront, mais un tiers survivra. Le Seigneur fera passer ce tiers par le feu, le purifiant. Ils invoqueront son nom, et il leur répondra. Il les appellera son peuple, et ils l'appelleront l'Éternel, leur Dieu (Zacharie 13:1, 8-9).

Ézéchiel Le Seigneur manifestera sa gloire parmi les nations, et elles verront le châtiment qu'il leur infligera. Israël apprendra qu'il est le Seigneur leur Dieu dès ce jour. Le Seigneur restaurera les ressources de Jacob et fera miséricorde à toute la maison d'Israël. Il sera zélé pour sa réputation et sa sainteté. Ils oublieront leur honte et toutes les infidélités qu'ils ont commises envers lui. Ils vivront en sécurité sur leur terre, sans personne pour les effrayer. Lorsqu'il les ramènera du milieu des nations, il démontrera sa sainteté à travers eux, aux yeux du monde entier, et ils apprendront qu'il est le Seigneur leur Dieu, qui les a envoyés en exil et les a rassemblés dans leur pays. Il n'en laissera aucun en exil. Il ne leur cachera plus sa présence lorsqu'il répandra son Esprit sur Israël (Ézéchiel 39:21-22, 25-29).

JoëlTout le livre parle du Jour du Seigneur. Joël dit queTous ceux qui invoqueront le nom du Seigneur seront délivrés. Sur le mont Sion et à Jérusalem, il y aura des rescapés, les survivants que le Seigneur appelle (Joël 2:32). Le Seigneur rugira de Sion, et de Jérusalem, il tonnera. La terre et le ciel trembleront, mais le Seigneur sera un refuge et un refuge pour son peuple Israël. Alors ils sauront qu'il habite à Sion, sa montagne sainte. Jérusalem sera sainte et les étrangers ne la envahiront plus (Joël 3:16-17).

Paul Dieu n'a pas rejeté son peuple qu'il a choisi il y a longtemps (Rom. 11:2). Après avoir parlé de leur incrédulité, Paul dit que si leur chute a apporté la richesse aux Gentils, à combien plus forte raison leur pleine participation aura-t-elle un sens ? L'obstination s'est installée dans une partie d'Israël jusqu'à ce que tous les Gentils parviennent à la foi. Alors, tout Israël sera sauvé. La délivrance viendra de Sion et ôtera l'impiété de Jacob (Rom. 11:25-26). La restauration d'Israël dans la faveur divine à laquelle il fait référence, et qui est suggérée par l'esprit de prophétie, sera un événement des plus marquants. Le fait qu'Israël ait été préservé comme peuple distinct est un signe qu'il sera à nouveau rétabli comme nation sainte de Dieu. Son acceptation de Jésus comme Messie sera une preuve incontestable de la véracité de la Bible.

JohnLes deux témoins d'Apocalypse 11:1-13 sont de puissants chrétiens juifs qui prêchent à Jérusalem « où leur Seigneur a été crucifié ». Ils témoignent de leur Seigneur pendant les 1260 jours de la Grande Tribulation, qui désigne toujours la dernière moitié de la période de sept ans (Daniel 7:25, 12:7, 11). Jean est chargé d'aller mesurer le temple, indiquant qu'un troisième temple sera construit à ce moment-là. Les deux témoins sont appelés des oliviers, une allusion à Zacharie 4 où les oints sont le gouverneur Zorobabel et le grand prêtre Josué, responsables de la construction du second temple en 520-516 av. J.-C. Le troisième temple pourrait ne pas être construit avant la première moitié de la Grande Tribulation, après que l'Antéchrist aura conclu un accord de paix avec « beaucoup ». Mais il rompra alors l'accord à mi-chemin et s'érigera en Dieu dans le temple. Les témoins seront à l'abri de tout danger jusqu'à la fin de leur

témoignage. Lorsque l'Antéchrist les tuera, les incroyants célébreront leur mort. Lorsqu'ils reviendront à la vie et monteront au ciel, il y aura un grand tremblement de terre ; les habitants de Jérusalem seront terrifiés et rendront gloire à Dieu. C'est un signe avant-coureur de leur conversion. Cela contraste avec les incroyants d'aujourd'hui, qui refusent de se repentir et ne peuvent que maudire Dieu à cause des plaies (Ap 16:9, 11, 21).